
 

 

平成 30年 第 6回大河原町教育委員会定例会会議録 

１ 招集日時  平成 30年 6月 15日（火） 午後 2時 

 

２ 招集場所  大河原町役場 議員執務室 

 

３ 出席委員  舟山幸枝委員、一盃森広志委員、丹羽宜博委員、古山陽子委員、齋一志教育長 

 

４ 説明のため出席した者 

   教育総務課長 尾形 彰、生涯学習課長 八島 良隆、学校教育専門監 池田 尚人 

 

５ 開  会  午後 2時   

 

６ 平成 30年第 5回教育委員会定例会会議録の承認について  

   舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。  

一盃森委員、舟山委員 署名。 

 

７ 平成 30年第 1回教育委員会臨時会会議録署名の委員指名について 

   舟山委員   丹羽委員、古山委員を指名する。 

 

８ 教育長報告 

（１） 一般事務報告 

報告第 18号 平成３０年第２回大河原町議会定例会（６月会議）の結果について 

（教育総務課長、生涯学習課長説明） 

 平成３０年第２回大河原町議会定例会（６月会議）の結果についてご説明申し上げる。 

   資料は別紙のとおりである。（詳細は資料参照） 

 

舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

 

報告第 19号 大河原町学校給食センター整備運営配送事業に係る事業契約の締結について 

（教育総務課長説明） 

   大河原町学校給食センター整備運営配送事業に係る事業契約の締結についてご説明申し上げ 

る。 

   ＤＢＯ方式で事業実施とし、公募型プロポーザル方式により業者選定を行った。建設から 15

年間の維持管理等の運営を含めて契約を結ぶものである。また個別にいくつかの契約を行う予

定である。いくつか質問をいただいたが、原案通り可決したものである。資料は別紙のとおりで

ある。（詳細は資料参照） 



 

 

（質 疑） 

教育長     グループ企業の中で倒産となった場合の補償はしているか。 

 教育総務課長  履行されない場合の補償等はしている。15 年間の運営の中で、役場の責によら

ない大きな問題が発生した場合契約を見直すことも明記している。 

 舟山委員    今調理に携わっている人の雇用も入っているのか。  

 教育総務課長  契約の中に入っている。町職員は２人、県の栄養教諭２名体制は継続と考えて

いる。栄養教諭はこれまでどおり栄養管理を行う。 

 一盃森委員   何社申し込みがあったのか。 

 教育総務課長  ＤＢＯ方式なので、何社かでグループを組んで申し込むものであり、今回は残

念ながら１社申込となった。議会でも指摘されたところである。 

 丹羽委員    １社申込でこちらの要求が満たされるものになったのか。 

 教育総務課長  要求水準書を示して、基本構想、大規模評価委員会を通して、金額の上限を示し

た。要求水準書は事前に書類審査を通している。 

 丹羽委員    新給食センターになって大きく変わることは何か。 

 教育総務課長  衛生的・機能的に環境が大幅に改善されて調理が行われることになる。またア

レルギー対応が行える部屋を設けて、除去食や代替食を供給できることになる。 

         調理人も１４人から１７人に増、配送も運転手と車を用意してもらう。 

 丹羽委員    給食費等の値上げにならないか。 

 教育総務課長  給食費は、材料費なので増額の見込はない。ただ運営経費は一食あたり 100 円

増額する見込みであり、これは町の一般財源から出すものである。将来の子供たち

の安心安全への投資としてお認め頂いたものである。今回は初めてのＤＢＯ方式

で、15年間の運営まで、町の意向にそって運営いただけるものとなっている。 

 

舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

 

報告第 20号 大河原町教育振興試合基金条例の制定について 

（教育総務課長説明） 

   大河原町教育振興試合基金条例の制定についてご説明申し上げる。 

   大場吉樹氏からの寄付金から基金を設立し、事業を行っていくため、基金設立条例を制定し

たものである。運営委員会を設けて、事業実施をしていく予定である。先日の明日の青少年を育

てる会で「善行篤行表彰」を「善行篤行慈愛表彰」と改めて、この基金から一部を支出している。 

資料は別紙のとおりである。（詳細は資料参照） 

 

舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

 

報告第 21号 大河原町公民館条例の一部改正について 

（生涯学習課長説明） 



 

 

   大河原町公民館条例の一部改正についてご説明申し上げる。今回中央公民館が改修され、複合

施設となる。その運営に合ったものとするため、改正を行ったものである。資料は別紙のとおり

である。（詳細は資料参照） 

 

舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

 

（２） 専決事務報告 

報告第 2号 専決処分の報告について 

      （平成３０年度大河原町一般会計補正予算（第１号）） 

（教育総務課長、生涯学習課長説明） 

 平成３０年度大河原町一般会計補正予算（第１号）についてご説明申し上げる。 

   資料は別紙のとおりである。（詳細は資料参照） 

    

（質 疑）  なし 

 

舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

  

９ 議事 

   議案第 16号 平成 31年度使用教科用図書採択基準について 

（教育総務課長説明） 

平成 31年度使用教科用図書採択基準についてご説明申し上げる。 

資料は別紙のとおりである。（詳細は資料参照） 

(教育長説明) 

 昨年までは教育委員会に審議を経ず採択地区協議会で協議を進めていたが、今年度より見直しを

行い、各市町教育委員会で審議をいただくことになったものである。宮城県教育委員会が示した採

択基準である。また今回企画審議会を公聴会と改め、ご意見を頂く立場として明記している。保護者

も参加いただき、広く意見をいただきながら採択へ導いていく流れとなっている。 

  

舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

 

議案第 17号 大河原町障害児就学指導審議委員の委嘱について 

（教育総務課長説明） 

大河原町障害児就学指導審議委員の委嘱についてご説明申し上げる。 

資料は別紙のとおりである。（詳細は資料参照） 

   

舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

 

 



 

 

議案第 18号 大河原町学校給食運営審議会委員の委嘱について 

（教育総務課長説明） 

大河原町学校給食運営審議会委員の委嘱についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。

（詳細は資料参照） 

   

舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

 

 

 １０ その他 

（１） 教育長報告 

（説明者：齋教育長） 

資料は別紙資料である。 

Ⅰ事務局 各学校の動き 

 １ 大河原中 志集会 5月 29日（火） 講師 大河原町長 齋 清志氏 （河北新報掲載） 

   フォルテ立ち上げの際の周囲からの支援の輪 

   「希望は心の太陽である」「感謝の心は頑張る力に変わっていく」 

   真剣に聞き入る子供たちの立派な姿  

    

 ２ 明日青総会 5月 31日（木） 役場 大会議室 

   善行・篤行慈愛表彰者 13名 （河北新報掲載） 

 

 ３ 大河原町子ども会育成会協議会 総会 5月 26日（土） 大会議室 

 

 ４ 柴田郡中総体 

   6月 2日、3日 全 16種目 

  ＜大河原中学校＞ 

   優勝  ７ サッカー、バレー男、剣道男、剣道女、テニス男、テニス女、バドミントン男 

   準優勝 ２ バスケ男、バドミントン女 

    個人 1位 ４ 柔道男子、剣道男子、剣道女子、テニス女子 

  ＜金ケ瀬中学校＞ 

   優勝  １ バスケット女子 

    個人 1位 １ 柔道女子    

  

   ５ 大河原町議会の動き 

     一般質問 

     通学路、及び用水路の安全対策について 

      見守り隊は、金ケ瀬小学校、大河原南小学校に作られないのか？ 

      →ジャンパーを必要なだけ確保し、児童が安全に下校できるよう働きかけていく 



 

 

     子ども議会の復活を 

      →中学生未来会議や議会見学で対応していく 

     絵本と学びの部屋利用拡大について 

     働き方改革における部活動に与える悪影響について 

     学校現場の防災教育について  

        

   ６ 平成 30年 4月 標準学力テストの結果と活用について 

     学校ごと 熱心に対応していただいておりますことに感謝します。 

（１） 標準学力テスト(対全国平均)  

 ＜小学校＞ 

  国語、算数とも 2年生を除き、３年連続で上回る 

 ＜中学校＞ 

   28年度 国語、数学とも 1年大きく上回り、3年国語平均、数学大きく落ち込む 

   29年度 国語、数学とも 1，2年生が上回り、3年国語が下回り数学大きく落ち込む 

   30年度 国語 1,2年生が上回り、数学下回ったものの幅が縮小 

  小学３年生から中学３年生まで、どの学年も国語の「書くこと」が大幅に上回った。 

   Ｑ なぜ大河原町は毎年「書くこと」が全学年突出して高いのか。 

   Ａ 読書量が多いから。お礼の手紙を書く指導が行き届いているから。暗唱読本。等 

 

７ 第２・３回「大河原町 算数チャレンジ・数学オリンピック大会」に期待 

   7月 25日（水）午前 9時～ 中学生のチャレンジに期待（中学生参加は町独自） 

 

８ 心のケアハウス ２年目実績   学校復帰数にこだわらず、心のケアを 

  土曜学習会、夏休み冬休み学習会 不登校の改善につながっている 

     平成２８年度 平成２９年度 

支援児童生徒数 ９１９人 ９９０人 

学校復帰数 ８人 ５人 

学校訪問回数 小学校 131回中学校 335回 小学校 248回中学校 139回 

家庭訪問回数 ５件 延べ１４８回 ４回 ８５回 

土曜学習会参加者延べ人数 ８３９名 ７２２名 

夏休み学習会参加者延べ人数 ６３８名 ６９７名 

冬休み学習会参加者延べ人数 ２３２名 １５３名 

 

９ 目標達成 給食費未納額  確約書の取り交わしが有効 

 平成 28年度 未納額目標 ３０万 ⇒ ２８９，８２０円 

 平成 29年度 未納額目標 ２５万 ⇒ ２０５，１３０円 

                   大河原南小、金ケ瀬中０円  

 



 

 

 

  Ⅱ授業の進め方 

１ 指導計画は一か月分早く進んでちょうどいい  

 

Ⅲ事故防止  

   

Ⅳ その他  

 ・教科書展示会に全職員派遣 

 ・手紙の書き方体験授業 大河原郵便局から 

 ・大河原町人権擁護委員会から 人権作文コンテストほか 

 ・選挙出前授業について  南小「私が校長先生になったら」Ｈ29.12月 

   大河原中学校Ｈ25～本物の投票箱を使い生徒会選挙を実施 

 

（質 疑）    

丹羽委員  齋町長さんの話が良かった。 

 舟山委員    身近な人からこういう人が聞けるのはとても良いことである。 

舟山委員  心のケアハウスの訪問の件だが、小学校中学校の件数が変わったのはなぜか。 

 教育長     平成 29年度は別室登校の部屋を設けて、先生をそこに置いたからである。      

 舟山委員    不登校数はどうか。 

 専門監     ケアハウスの先生方のご尽力により、不登校になる前に踏みとどまる件数が増え

てきている。 

  丹羽委員    大人の人が自分のことをこんなに考えてくれているということが、子供たちの心

の支えになっていると思う。素晴らしいことである。 

  教育長     ケアハウスの先生方が学校にいて、本当に子供たちの為にご尽力いただいている。

大変感謝している。 

  一盃森委員   学力テストの「書くこと」が良いという話、私が学校現場にいる頃もその通りであ

った。ＮＩＥの指定校になった後も、学校で続けていただいてご指導いただいている

ことも大きく影響していると思う。新聞を読んで、考えをまとめて文章にするという

ことが有効なのではないかと感じている。名取の愛島小学校に仕事で行った時に、

校長先生が、大河原町の学力が高いことや、一か月前に授業を終わらせることなど、

良く知られていた。大河原町の教育の取組がブランド化として広まり、非常に良い

ことだと感じている。 

  舟山委員    数学でも文章を読み解いて展開するという、国語力が非常に大事である。国語が

良ければ他の教科も良くなっていくと思う。 

  教育長     中学 3年生は小学 3年生の時に落ち込んでいたが、非常に挽回してきている。  

  舟山委員    兄が折鶴を大河原南小学校に頼まれて教えに行ったら、児童から沢山のお礼状を

いただいて非常に恐縮していた。 



 

 

  丹羽委員    中学 2 年生も、職場体験で来ると必ずお礼状をもらう。文章だけでなく絵も交え

て工夫をしている。 

  古山委員    志集会は、金ケ瀬中学校でも行っているが、齋町長さんのお話を金ケ瀬中学校で

も聞かせてほしい。また大河原中学校との合同開催はできないか。 

  丹羽委員    齋町長さんに、金ケ瀬中学校でも話をしてもらうと良いのではないか。 

  教育長     齋町長に頼んでみたいと思います。 

 

（２）各課長報告   

（説明者：教育総務課長、生涯学習課長） 

７月の行事予定を説明申し上げる。別紙資料である。 

   

１１ 次回教育委員会の開催日程について 

舟山委員   次回は、平成 30年 7月 6日（金）午後 2時から臨時会を開会する。 

       なお定例会は、平成 30年 7月 20日（金）午後 2時から予定している。 

        

１２ 閉会宣言  午後 4時 15分     

 

平成 30年 7月 6日 

 

      署名委員 

 

      署名委員 
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